

Dieu seul pouvait tirer de l'abîme la France et son roi. Et comme il aime à choisir les plus simples et les plus faibles, lorsqu'il veut faire briller ses œuvres d'un vif éclat, par la voix des saints, qui sont ses ministres, il appela Jeanne d'Arc.

En ceste saison de douleur
Vint au roy une bergerelle
Du villaigé de Vaucouleur,
Qu'on nommait Jehanne la Pucelle.

C'estoit une povre bergière,
Qui gardait les brébiz es champs,
D'une douce et humble manière,
De l'aage de dix-huit ans.

Elle estoit très-douce, amyable,
Moutonne, sans orgueil n'envie,
Gracieuse, moult (1) serviable
Et qui menoit bien belle (2) vie.

Jeanne vivait avec son père, sa mère, ses frères et sœurs, filait la laine et le chanvre, elle aimait Dieu et souvent se confessait. " Quant elle estoit

[1] Beaucoup, très.

[2] Panégyr. de Jeanne d'Arc, par Mgr Dupanloup.